

REBOURGUIL

BULLETIN COMMUNAL 2025



ÉDITORIAL

Chers amis,

L'équipe des élus locaux et moi-même sommes ravis de vous présenter ce nouveau bulletin communal. Il retrace les actions qui ont été réalisées ces derniers mois ainsi que les perspectives prochaines.

Ces derniers mois ont été l'occasion de mettre en œuvre l'adressage pour chaque foyer, de poursuivre les travaux d'aménagement dans les cimetières de Rebourguil et d'Esplas, de rénover la salle polyvalente, de passer en leds tous les luminaires de l'éclairage public et d'équiper la partie haute du village de Rebourguil.

Les élus ont aussi œuvré pour rénover les luminaires et le chauffage du restaurant communal ainsi que pour améliorer et entretenir les espaces publics, appuyés par des prestataires locaux et les équipes de la Communauté de Communes. Que tous soient ici remerciés pour leur professionnalisme et leur réactivité.

Les prochaines semaines s'annoncent riches en actions avec notamment le chantier de la rénovation énergétique de l'école, la construction d'une salle multi-activités complémentaire à la salle polyvalente, la rénovation du parvis de Notre Dame de La Lauzière, la réalisation d'une belle fresque sur la placette aménagée au centre de Rebourguil, la poursuite des actions d'entretien des espaces publics ainsi que la réalisation d'un diagnostic complet en vue de faire évoluer l'assainissement. En effet, si Esplas est très bien doté en matière de station d'épuration, nous devons nous engager vers la modernisation de l'outil existant de Rebourguil et la création d'une solution pour les habitants de la Trivalle. Ce travail est en cours d'élaboration avec un cabinet spécialisé chargé de faire plusieurs propositions d'améliorations.

Notre commune connaît un développement tant au niveau de sa population que de son attractivité au sens large : nombre d'entre vous ont décidé de s'installer dans la commune en y construisant ou en rénovant leur maison, la zone d'activité représente désormais une force économique très significative avec près de 80 emplois, l'économie agricole et para-agricole est dynamique tandis que l'école affiche une bonne tonicité avec 24 élèves.

Ces indicateurs sont importants : ils démontrent une réelle vitalité locale et une qualité de vie élevée : tranquillité, sécurité des personnes et des biens, vie associative, proximité des centres urbains sans en avoir les nuisances.

Mesurer nos atouts est essentiel dans le monde instable où nous évoluons, où l'épanouissement dans le respect de l'autre, la tolérance et l'engagement laissent trop souvent la place à l'immédiateté, l'éphémère et la violence.

Nous, élus de terrain, sommes conscients de l'importance des défis à relever. Vos besoins évoluent en permanence et nous sommes à la tâche pour y répondre avec efficacité.

Nous restons à votre écoute, pleinement engagés dans l'action publique locale !

Vous souhaitant une excellente lecture du bulletin communal,

**Votre maire,
Anne Claire SOLIER.**



LES RÉALISATIONS ET ACTIONS AU CŒUR DE LA VIE QUOTIDIENNE

LA PLACETTE EN CENTRE BOURG DE REBOURGUIL ET LA RÉALISATION D'UNE FRESQUE EN CŒUR DE VILLAGE

L'ancienne bâtisse en mauvais état a été partiellement démolie pour aérer l'espace urbain au cœur de Rebourguil. Une placette a été créée, définissant ainsi un nouvel espace de convivialité pour les habitants.

Une fresque complète cet aménagement et le pavage du sol sera effectué dans quelques mois, une fois le sol suffisamment tassé.



LA RÉNOVATION DE LA SALLE POLYVALENTE

La salle polyvalente a été entièrement rénovée (sols, peintures murales, éléments de cuisine) pour toujours plus de confort. Cet équipement connaît un vif succès et est très utilisé dans l'année.



L'ADRESSAGE

Notre commune a répondu à l'obligation légale de créer un adressage précis pour chaque voie et lieu-dit. Chaque habitation a été numérotée. Le matériel a été fourni et mis en place par la mairie. Cette opération a été menée par un groupe d'élus en partenariat avec les services de La Poste. Elle permet en particulier un meilleur repérage des habitations pour la desserte du courrier et des colis. De plus, l'adressage est un outil de renforcement de l'efficacité des secours qui géolocalisent plus facilement le lieu d'intervention en cas d'urgence.



L'AMÉNAGEMENT DES CIMETIÈRES

Cette action répond à une demande régulière des habitants pour davantage de praticité dans les cimetières : la croix centrale du cimetière d'Esplas a été consolidée et la conduite d'eau a été étendue dans le cimetière de Rebourguil. Les sols sont en cours de préparation.



LA RÉFECTION DU MUR DE SOUTÈNEMENT À ESPLAS

Suite à son effondrement dû à l'excès de précipitations et à sa fragilisation de longue date, une partie du mur de soutènement de la place du Serre d'Esplas a été reconstruite, pour davantage de solidité et un bel effet visuel.



LA MODERNISATION ÉNERGÉTIQUE DES BIENS PUBLICS

La modernisation énergétique s'est traduite dans la commune par la mise en œuvre de plusieurs chantiers : le remplacement des candélabres d'éclairage public, l'installation de mâts d'éclairage public solaire dans le quartier de Naudebal, la mise en place d'une pompe à chaleur pour les locaux de la mairie et le changement des huisseries des appartements locatifs situés au-dessus de l'école. Est prévu également le passage en led de l'éclairage du terrain de pétanque.



Pompe à chaleur bâtiment de la mairie



Huisseries logements école



Candélabre à led



Candélabre solaire

L'ENTRETIEN DES ESPACES PUBLICS

Située au cœur du village d'Esplas, la mare a été nettoyée et ses abords débroussaillés.

Cette mise en valeur résulte de l'action d'un groupe d'étudiants de BTS de la MFR Val Rance à St-Sernin sur Rance. Une réflexion sera engagée pour en poursuivre l'embellissement.

Elus, bénévoles et prestataires prennent soin régulièrement des espaces publics.





Investissement récent dans l'achat d'un camion poubelle neuf en communauté de communes. Un engin nécessaire pour maintenir un service de qualité et de proximité dans la commune.

En partenariat avec le Département de l'Aveyron, des nichoirs ont été installés pour favoriser la biodiversité en offrant un refuge aux oiseaux et contribuer ainsi à l'équilibre des écosystèmes locaux.

Et pour finir, vos élus qui veillent régulièrement au matériel communal.



LES MOMENTS DE COMMÉMORATION



RETOUR EN IMAGES SUR DE BONS MOMENTS DE CONVIVIALITÉ

Chaque commémoration, chaque fête, chaque animation sont autant d'occasions de se retrouver, d'échanger, de passer de bons moments, de transmettre aux jeunes à la fois notre Histoire et aussi nos valeurs, nos traditions liées au savoir vivre rural, le plaisir de tous de profiter de l'authenticité de moments simplement partagés.



NOTRE BLASON



Le nom de REBOURGUIL tire son origine de l'ancien français « REBOULER » qui signifie « repousser avec force et rudesse ». Rebourguil était une place forte et ce nom guerrier visait à prévenir les éventuels agresseurs et assaillants que le combat serait difficile. La tour symbolise les anciennes fortifications, le hérisson hérissé de ses poils est le symbole de la résistance et de la rudesse. La croix occitane symbolise les armes du comté de Vabres dont Rebourguil dépendait à une époque tandis que l'aigle traduit la fidélité au blason de la seigneurie de Martrin, cette dernière ayant possédé longtemps Esplas. La couleur rouge du fond du blason représente les terres du rougier.

LES PROJETS EN COURS ET À VENIR

Dans les semaines et mois prochains, plusieurs projets vont se concrétiser. En voici quelques illustrations en images.

STATION D'ÉPURATION

Si Esplas est doté d'un équipement performant et efficace, nous devons agir en rénovant la station d'épuration de Rebourguil : premier équipement de ce type en 1978, elle nécessite aujourd'hui une mise à niveau.

A La Trivalle, un équipement est également prévu pour assurer la gestion des rejets des habitations du hameau.

Actuellement, les services spécialisés d'Aveyron Ingénierie et du cabinet Fourcadier de Millau réalisent un diagnostic. Des propositions concrètes de travaux à réaliser seront faites en fin d'année 2025. Ces investissements sont très significatifs au niveau financier (environ 600 000€) et sont subventionnés par l'Agence de l'Eau dans des proportions intéressantes. Cette démarche globale contribuera directement à la qualité de vie locale.



CONSTRUCTION D'UNE SALLE MULTI ACTIVITÉS À REBOURGUIL

Pour répondre au mieux aux besoins locaux, une salle multi-activités d'une capacité de 40 places sera construite à proximité immédiate de la salle polyvalente actuelle, avec mutualisation des réseaux eau, électricité et des toilettes. En voici une esquisse.



REFLEXION COLLECTIVE AUTOUR D'UN LIEU PUBLIC À ESPLAS

Le conseil municipal a prévu d'engager par ailleurs une réflexion collective fin 2025 afin de doter également le village d'Esplas d'un lieu public où se rassembler. Il s'agit d'un véritable défi compte-tenu de plusieurs paramètres notamment peu de surface communale et présence d'un monument historique.



RÉNOVATION DU SANCTUAIRE DE NOTRE DAME DE LA LAUZIÈRE

La mairie et la Paroisse travaillent ensemble et vont co-financer les travaux de rénovation du sanctuaire de Notre dame de La Lauzière qui débiteront au cours de l'été.



TRAVAUX DANS LES LOCAUX DE L'ÉCOLE

À la suite du changement récent des huisseries, une pompe à chaleur réversible et un chauffe-eau thermodynamique vont être installés dans les locaux de l'école.



LE MOT DES ASSOCIATIONS

SOCIÉTÉ DE CHASSE

La société de chasse de Rebourguil est composée d'une trentaine de membres et couvre près de deux tiers du territoire de la commune. La principale mission de cette association consiste à gérer et organiser la chasse du petit gibier. Son but est également de permettre aux chasseurs qui ne sont pas propriétaires terriens d'exercer leur loisir. La chasse collective au Grand Gibier est organisée par la société de Rebourguil. On prélève des sangliers, chevreuils et cervidés.

Nous organisons deux manifestations, la chasse à courre sur sanglier au mois de février avec le matin déjeuner aux tripoux, suivi de la journée de chasse avec l'équipage Comminges Barrousse qui vient depuis plus de 25 ans, et le soir son traditionnel repas qui rassemble environ 200 personnes. Cette année nous avons également organisé la Finale Régionale de meute sur sanglier avec l'AFACCC12 au mois de mars.

La prolifération du sanglier nécessite une régulation importante des populations, pour limiter les dégâts aux cultures agricoles. Les personnes intéressées à la pratique de la chasse sont les bienvenues.



CLUB DU ROUGIER

L'année 2024 fut riche en activités pour le club du Rougier : déplacements pour des randonnées, des séances de cinéma, de théâtre et de cabaret pour les adhérents du club. Rencontres inter-clubs pour le Dico d'or (concours de dictée) ; déplacement à Nant, Villefranche de Panat et Ceignac pour des journées détente organisées par notre Fédération « Génération Mouvement ». Nous nous retrouvions aussi, le jeudi matin, pour notre séance de gymnastique adaptée avec notre coach Amandine de APAFORM. Chaque mardi après-midi à la salle du Rougier : belote et jeux de société furent pour nous l'occasion de se retrouver, échanger, rire ou partager un gâteau en toute convivialité. Au mois de Mars 2024 nous avons organisé une soirée théâtrale « les pissenlits vont en Espagne », ce fut un bon moment pour tous.

Notre grand projet qui a débuté en 2024 et se poursuivra en 2025 est la création de notre livre « REBOURGUIL ET ESPLAS ». Nous souhaitons que cet ouvrage soit la mémoire écrite de notre commune pour les générations à venir. A l'occasion de ce bulletin municipal, nous sollicitons le prêt de photos anciennes de Rebourguil ou Esplas, si vous en possédez.

Nous avons aussi partagé avec grand plaisir la galette en janvier avec les enfants de l'école ainsi qu'une chasse aux œufs à Pâques et une belle randonnée pour clôturer l'année scolaire en juin.

Notre bibliothèque accueille les enfants de l'école, leur institutrice et le personnel encadrant un vendredi par mois. Le 29 novembre, nous nous sommes retrouvés au Restaurant de Plaisance pour notre repas annuel, nous étions 40 personnes. Nous avons passé un moment très agréable.

Pour 2025, nous avons débuté un atelier « Mémoire » et programmé une séance de théâtre « Place du village » le 8 mars à Rebourguil. Nous aurons l'occasion de visiter Estaing au mois de juin et assister au spectacle de Flagnac le 31 juillet. Nous avons aussi des randonnées de prévues pour les belles journées de printemps et d'automne...



ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES (APE)

L'Association des Parents d'Élèves remercie grandement les habitants de Rebourguil pour toutes les participations et tous les investissements lors des différentes animations organisées.

En effet cette année, en Octobre 2024 vous avez pu observer différents monstres et sorcières déambuler dans les rues du village. Heureusement beaucoup d'entre vous aviez des bonbons pour éviter de vilains sorts... Durant le mois de Décembre, vous avez pu assister à deux spectacles sur le thème de Noël : un proposé par « la cornemuse de Noël » qui a été financé par l'APE, et un autre organisé par la maîtresse. L'arrivée du Père Noël à la fin de la représentation des enfants a permis de clôturer la soirée avec beaucoup de joie. En février les parents d'élèves ont organisé la soupe aux choux tant attendue. Le nombre de personnes inscrites nous montre que le repas préparé par les parents d'élèves est sacrément apprécié par vos papilles. Le quine organisé le 5 avril à été un grand succès au vue du nombres de participants avec pleins de jolies lots remportés dont beaucoup été offerts par les parents d'élèves. La soirée Zumba animé par Carole et Jessica le 23 mai à permis de se défouler en musique pour beaucoup d'entre nous. Enfin, la kermesse de l'école organisée le 20 juin a ravie petits et grands avec un magnifique spectacle de fin d'année préparés avec toute l'équipe éducative.

C'est pour toutes ces raisons que l'Association des Parents d'Élèves tient à remercier tous les villageois, les parents d'élèves, l'équipe éducative, les personnes des villages alentours pour leur participation à tous ces événements. Cela nous permet d'offrir des sorties, de financer des projets pour nos enfants ce qui contribue à leur épanouissement au sein de l'école de Rebourguil.



COMITÉ DES FÊTES

Le comité des fêtes joue un rôle essentiel dans la vie de notre petite commune : celui de tisser du lien entre toutes les générations, d'animer le village et de créer des moments de partage et de convivialité. Porté par une équipe de bénévoles dynamiques, toujours motivés par la joie, la bonne humeur et l'envie de faire plaisir, le comité organise tout au long de l'année des événements qui rassemblent petits et grands.

Une année 2024 bien remplie : l'année écoulée fut particulièrement intense et festive. Le bal de printemps a lancé la saison, mais c'est surtout la fête annuelle, marquée par une édition anniversaire exceptionnelle, qui a été le point d'orgue. Un programme XXL a été proposé aux habitants : animations inédites, illumination du clocher, présence de nombreux groupes de musique et DJ... Le public a répondu présent et a largement contribué à la réussite de ces moments de fête.

Parmi les nouveautés de l'année, le lancement des soirées belote, chaque troisième jeudi du mois à l'automne, a rencontré un vif succès. Les amateurs de cartes sont venus en nombre pour participer aux concours dans une ambiance chaleureuse et détendue.

Cap sur 2025 : le comité est déjà à pied d'œuvre pour préparer la fête 2025, avec un programme riche et varié !

Vendredi : repas, suivi d'un bal animé par un DJ.

Samedi : randonnées pédestre et VTT, exposition de tracteurs, repas paëlla, concert du groupe La Deryves puis soirée DJ avec DJ Jordan Patural et DJ Roman Pops.

Dimanche : passage en musique des membres du comité dans les maisons de la commune pour venir à votre rencontre, jeux gonflables et jeux en bois pour les enfants, repas de clôture et bal final animé par un groupe de musique live.

Un grand merci !

Le comité tient à remercier chaleureusement tous les habitants qui participent avec enthousiasme à chaque événement, les membres de la mairie pour tout leur soutien, et surtout tous les bénévoles, véritables piliers de l'association. Sans leur énergie, leur engagement et leur générosité, rien de tout cela ne serait possible.

À très vite pour partager de nouveaux moments festifs ensemble !



VOTRE AGENDA

Pensez à débroussailler vos terrains, notre commune étant soumise à l'OLD (Obligation Légale de Débroussaillage)

Les vendredi 5, samedi 6 et dimanche 7 septembre 2025 : 3 jours de fête dans la commune. De nombreuses animations et activités pour tous. Le dimanche 7 septembre, à 11H, dépôt de gerbe au monument aux morts et apéritif offert par la mairie

Le mardi 11 novembre 2025 : commémoration de l'armistice 1ère guerre mondiale : 11H15 à Esplas et 11H45 à Rebourguil.

ÉTAT CIVIL

Année 2024

Mariage : GAVALDA Laetitia et MARY Thibault le 03/08/2024.

Naissances hors commune : FURA Eléna le 14/11/2024 et
PRADEILLES Théa le 15/11/2024.

Année 2025

Naissance hors commune : MOULS Emie le 04/04/2025.

Décès : SITZ Géraud le 16/01/2025
et JANY épouse CADENET Marie le 27/01/2025.

CONTACTS UTILES

Mairie de Rebourguil : 05.65.99.83.11
Nouvelle adresse mail : mairie@rebourguil.fr

École de Rebourguil : 05.65.99.86.19

POMPIERS : 18 GENDARMERIE : 17
ou **Brigade de Belmont Sur Rance** : 05.65.98.10.15

Communauté de Communes : 05.65.49.37.80

Point Infos Seniors : 06.71.98.23.60